

Duquesne University

Duquesne Scholarship Collection

Informations Spiritaines

CSSP Newsletter and Spiritan News

5-1-1987

Informations spiritanes Numéro 67

Congregazione Dello spirito Santo

Follow this and additional works at: <https://dsc.duq.edu/spiritan-news-fr>

Repository Citation

Congregazione Dello spirito Santo. (1987). Informations spiritanes Numéro 67. Retrieved from <https://dsc.duq.edu/spiritan-news-fr/70>

This Article is brought to you for free and open access by the CSSP Newsletter and Spiritan News at Duquesne Scholarship Collection. It has been accepted for inclusion in Informations Spiritaines by an authorized administrator of Duquesne Scholarship Collection.

Mai-Juillet 1987

CONGREGAZIONE DELLO SPIRITO SANTO - CLIVO DI CINNA, 195 - 00136 ROMA

La Fondation Ouest-Africaine

Dans nos deux derniers numéros, nous avons rendu compte des Fondations Centrafricaine et Est-Africaine, qui ont ouvert leurs noviciats respectivement en 1977 et en 1973. Aujourd'hui, nous présentons une brève étude de la Fondation Ouest-Africaine, dont le noviciat a débuté en 1980. Elle compte maintenant 30 profès, 6 novices et de nombreux aspirants. L'année prochaine, elle aura ses quatre premiers prêtres. Elle compte également deux frères. Sur les 30 profès, 20 viennent du Ghana, 5 de Makurdi, 4 de Sierra Leone et un de Kwara-Benoué. Le premier Gambien est actuellement au noviciat.

Après les débuts prometteurs des Fondations d'Afrique Centrale et Orientale, les Supérieurs majeurs de l'Afrique Occidentale, réunis pour la première fois à Dakar, du 25 au 27 avril 1979 (avec les PP. Gross et Daly du Conseil général), décidèrent que le moment était venu de lancer une Fondation semblable pour l'Afrique Occidentale. Il y avait déjà quelques candidats disponibles et la Fondation était commune aux six Districts: Sénégal, la Gambie, Sierra Leone, Ghana, Kwara-Benoué et Makurdi. Le Sénégal, après avoir été lié à la Fondation d'Afrique Centrale, décida de s'unir avec la nouvelle Fondation, qui devait donc devenir bilingue. Le bilinguisme au noviciat ne survécut pas les deux premières années et le Sénégal se remit à confier la formation de ses jeunes à la Fondation d'Afrique Centrale. Les relations du Sénégal avec la Fondation Ouest-Africaine, dans la période d'après la formation, sont actuellement à l'étude, en dialogue avec le Conseil Général.

L'appartenance des candidats des Districts de Kwara-Benoué et de Makurdi posait également un problème, puisqu'il y avait déjà la Province de Nigeria-Est (comme elle s'appelait alors). Après une réunion des Supérieurs d'Afrique Occidentale, à Rome, en septembre 1983, la Province reçut le nom de Nigeria, mais les candidats de Kwara-Benoué et de Makurdi reçurent la faculté de choisir eux-mêmes leur appartenance à la Province ou à la Fondation. Ces deux dernières années, les novices de Kwara-Benoué (cinq cette année) ont opté pour la Province.

Au début, le P. John Hogan, supérieur principal de Gambie, fut directeur de la Fondation, assisté du P. Jean Daviet, supérieur principal du Sénégal. Le 8 février 1982, le Conseil Général nomma comme directeur le P. Peter Newman, de Sierra Leone, mais rappelé au service du Conseil provincial d'Irlande, il fut remplacé le 11 février 1983 par le P. John Hogan, qui n'était alors plus supérieur principal de Gambie.

Le noviciat (Bwiam)

Le premier noviciat de la Fondation commença le 15 août 1980, à Bwiam, à une centaine de kilomètres au sud-ouest de Banjul, en Gambie. Les bâtiments, un ancien couvent et le presbytère, avaient été mis à la disposition de la Fondation par Mgr Michael Moloney, évêque de Banjul. Son successeur, Mgr Michael Cleary, confirma cet accord l'année suivante. Le P. Hugh Davoren, de la Province d'Angleterre, maître des novices, était secondé par le P. Joseph de Robillard, un Mauricien venu de Mauritanie et décédé depuis. Tous les deux parlaient l'anglais et le français et on s'attendait à ce que les novices soient bilingues eux aussi. Dans ce but les cinq novices anglophones avaient passé une année préparatoire au Cameroun. Des six premiers novices (quatre Ghanéens, un de Makurdi et un Sénégalais) quatre firent profession le 15 août 1981. Pour la deuxième année, il y eut quel-



Les quatre premiers profès à Bwiam, le 15 août 1981: Francis Hammond, Matthew Amoako-Attah, Fidelis Faerenga et John Kwofie, avec les PP. Noonan (à gauche) et Davoren. Ils seront bientôt ordonnés.

que changement dans le personnel: le P. Herbert Noonan (décédé en octobre 1986, comme Secrétaire général) remplaça le P. de Robillard de juin à décembre 1981. Bien qu'il n'y eût pas de novice du Sénégal, on espérait le maintien du bilinguisme, et le P. André Héroux, qui avait supervisé les aspirants de la Fondation au Cameroun durant les deux dernières années, succéda au P. Noonan en décembre. En janvier, l'équipe fut renforcée par le P. Benjamin Dara, de la Province du Nigeria, qui se chargea de la paroisse de Bwiam et fut confesseur des novices. A la fin de l'année, il y eut six professions, quatre du Ghana et deux de Makurdi.

Pour la troisième année, le français fut abandonné, et le P. Héroux, chargé de la mission de Basse, fut remplacé par le P. Dara comme sous-maître. En 1983, le P. Declan Dorr, jusque-là directeur des vocations au Ghana, prit la suite du P. Davoren, et en 1984, le Frère Conleth Tyrell, de Sierra Leone, succéda au P. Dara comme sous-maître des novices et économiste. Le noviciat restera à Bwiam jusqu'en 1989 et se fixera ensuite au Ghana. On a acheté un terrain de 50 hectares environ à Ejisu, à 15 kms de Kumasi, sur la route d'Accra. En septembre de cette année deux frères hollandais, Nicolaus Hettinga et Johannes van Schaijk, avec le frère Joseph Mbah du Nigeria, commenceront à construire un noviciat capable de recevoir 20 novices et une maison de philosophie pour 40 étudiants. Ces trois Frères sont en train de mettre la dernière main aux bâtiments du scolasticat de théologie d'Enugu, au Nigeria.

Philosophie (Isienu)

Les études de philosophie, après le noviciat, se font au scolasticat de philosophie de la Province du Nigeria à Isienu, près de Nsukka, en attendant que soit terminée la maison de



Le scolasticat de philosophie à Isienu, Nigeria.

philosophie de la Fondation à Ejisu, probablement en 1989. Pour le moment, la Fondation a 12 étudiants à Isienu.

Après les deux années de philosophie, il y a un an de stage missionnaire, avant l'entrée en théologie. Actuellement, il y a sept stagiaires: deux en Gambie, un dans le diocèse de Yola, au Nigeria, deux au Ghana et un au Canada. Quatre d'entre eux sont en dehors de leur pays, y compris le scolastique de Kwara-Benoué qui travaille à l'animation missionnaire dans le Centre In'Afu, au Canada.

Théologie (Gbarnga)

Les trois premiers théologiens de la Fondation ont commencé leurs études en 1984, au grand séminaire Saint-Paul, à Gbarnga, dans le diocèse de Monrovia, au Liberia. Deux Spiritains faisaient alors partie du corps professoral: le P. James Peters, qui y enseigne la théologie depuis 1974, date d'ouverture du Séminaire, et le P. Michael Cahill, professeur d'Écriture-Sainte et maintenant recteur. Les étudiants ont leur propre résidence, à environ un kilomètre et demi du Séminaire. Pour la première année, le P. James Hogan était avec eux comme directeur, puis il fut remplacé par le P. James Dunne, qui se joignit alors au corps professoral du séminaire, où il enseigne l'Histoire de l'Église. Actuellement la Fondation compte neuf théologiens qui achèveront leurs études à Gbarnga. Mais à partir de maintenant, les nouveaux feront leurs études à l'École Internationale Spiritaine de Théologie (SIST) qui doit ouvrir ses portes à Attakwu, près d'Enugu, Nigeria, en septembre prochain, avec le P. Eugene Uzukwu comme recteur.



Le grand séminaire de Gbarnga, Liberia.

Pré-noviciat

Le Ghana est le District qui a fourni la majorité des candidats de la Fondation. En 1971, un certain nombre de Spiritains, expulsés du Nigeria après la guerre civile, s'étaient engagés dans le diocèse de Kumasi. Avant même que ne soit soulevée la question d'une Fondation, Mgr Sarpong les encouragea à accepter des vocations spiritaines et en 1975 le P. Declan Dorr fut nommé directeur des vocations. On res-

te en contact pendant trois ou quatre ans avec des élèves du secondaire qui se montrent intéressés et on les réunit deux fois par an pour une retraite. Depuis 1983, il y a un pré-noviciat d'une année, dirigée par le P. Brian O'Mahony, à Bantama, Kumasi, dans une maison spiritaine construite dans ce but. Cette communauté compte aussi deux frères ghanéens, profès de 1986, et deux scolastiques faisant leur stage missionnaire.

Dans le District de Makurdi, où le P. Henry Pass est directeur des vocations, les postulants sont envoyés pour la dernière année au petit séminaire Saint-Pierre de Yola, dirigé par les Frères des Ecoles chrétiennes. Huit postulants y sont entrés pour cette année scolaire, et l'an passé il y en avait cinq. Deux scolastiques de la Fondation font leur stage missionnaire comme professeurs au séminaire, mais vivent en communauté avec le P. Eamon McAteer dans la paroisse Sainte-Marie de Yola. En Sierra Leone et en Gambie il n'y a pas encore de pré-noviciat organisé, mais le P. Noel Murphy de Sierra Leone et le P. Peter Conaty, directeurs des vocations, restent en contact avec les candidats en recherche de vocation.



Les aspirants ghanéens en 1982, avec les PP. O'Mahony et Dorr.

La Rencontre des Supérieurs de l'Afrique Occidentale

La rencontre annuelle de ces Supérieurs majeurs s'est déroulée à Kumasi, au Ghana, du 5 au 7 mai 1987. Y prirent part: les Pères James Okoye (Maison Générale), Christopher O'Brien (Ghana), Robert Ellison (Gambie), Henry Pass (représentant le P. Griffin, de Makurdi), Roderick Curran (représentant le P. Kearins, de Sierra Leone), John Hogan (directeur de la Fondation), Declan Dorr, James Dunne et Brian O'Mahony (de l'équipe de formation). Les principaux points soumis à leur examen concernaient la Fondation: plans du noviciat et de la maison de philosophie d'Ejisu; l'année de stage missionnaire; la place du Sénégal et du Kwara-Benoué dans la Fondation; et avec les premières ordinations de l'an prochain, la question du lieu de leur première affectation.



Les participants de la dernière réunion des supérieurs: (de gauche à droite) les PP. Hogan, Curran, Dorr, Ellison, O'Mahony, Okoye, Dunne, O'Brien, Pass.

Nouvelles

Décisions du Conseil Général:

- 10 avril: confirmation de l'élection du P. Fernando COTÉ, comme Supérieur du District de **Kwara-Benoué** pour un deuxième mandat de trois ans, à compter du 10 avril.
- 5 mai: **premières affectations** de la Province du Portugal: le P. Manuel de SA PAULA à la Guinée-Bissau; le P. Mário FARIA SILVA au Cabo Verde; le P. José Carlos da CONCEIÇÃO COUTINHO à l'Angola.
- 5 mai: confirmation de l'élection du P. Joseph HERZSTEIN, comme Supérieur du District du **Kilimanjaro**, pour un deuxième mandat de trois ans, à compter du 5 mai.
- 19 mai: **premières affectations** de la Fondation de l'Océan Indien: les Pères Wenceslas RABÉ, Jocelyn GRÉGOIRE et Placide MALO, à la Papouasie-Nouvelle Guinée.
- 19 mai: **premières affectations** de la Province du Nigeria: le P. Sebastian EHUJUO, au Nigeria; le P. Nicolas NNABUA-KU à la Zambie; les PP. Anthony AMADI et Venantius UMUNNAKWE au Zimbabwe.
- 22 mai: nomination du Frère Francis NAUGHTON comme chef du groupe du **Pakistan**, pour un mandat de trois ans, à compter du 10 avril.
- 27 mai: nomination du P. Clément TEMBA (EAF) comme Supérieur du groupe de **Zambie** pour un mandat de trois ans, à compter du 22 juin.
- 27 mai: confirmation de l'élection du P. Patrick J.T. LEONARD comme Supérieur du District du **Kenya** pour un mandat de trois ans, à compter du 27 mai.

Haïti: Supérieurs d'Amérique du Nord

Les Supérieurs Majeurs d'Amérique du Nord ont tenu leur réunion annuelle en Haïti, du 16 au 19 mars, afin de marquer leur appui et leur soutien à la reprise du travail spiritain dans l'île, après l'expulsion de Spiritains Haïtiens par François Duvalier, et le retrait des autres Spiritains en 1969. La réunion s'est tenue à Furcy, dans les montagnes, à une heure et demie de route de Port-au-Prince. La Congrégation y possède de toujours une maison de campagne, qui, inoccupée depuis 17 ans, a été réparée et repeinte à temps pour la rencontre. Priront part à cette réunion, les Pères: Doyle (Assistant général), Adrien (Haïti), Bevan (USA-Est), Gobeil (Canada), Kelly (Trans-Canada), Kichak (Mexique), Lachowski (USA-Ouest), McQuillan (Puerto Rico), de Verteuil (Trinidad) et Woulfe (Groupe irlandais aux Etats-Unis).

Chaque supérieur présenta un rapport sur sa circonscription, puis on étudia certains points, en particulier celui de la formation et celui de Justice et Paix. Il fut décidé de continuer le noviciat commun, bilingue (français et anglais), à Farnham, près de Montréal, au moins jusqu'en 1993. Le noviciat n'a pas fonctionné cette année, le minimum de cinq novices n'ayant pas été atteint, mais on attend pour sa réouverture, le 1^{er} août prochain, sept ou huit jeunes. Peut-être l'Angleterre et l'Australie enverront également un novice. Le projet de formation au Mexique se développe: il y a cinq aspirants Amérindiens et quatre autres sont attendus en août. Il fut décidé qu'il était opportun que le Mexique devienne un District de plein exercice, avec des liens privilégiés avec la Province des Etats-Unis Ouest. A propos de Justice et Paix, la rencontre se concentra spécialement sur les problèmes de Haïti. On insista pour que le Bureau Spiritain de Washington pour Haïti, dirigé par le P. James Healy, continue ses activités. On adopta une prise de position sur la politique d'importation de riz en Haïti, politique qui a des effets négatifs dans la vallée de l'Artibonite, où les Spiritains vont travailler.

Après la chute de Jean-Claude Duvalier, le 7 février 1986, la Congrégation fut invitée à revenir en Haïti (Cf. *Informations Spiritaines*, n° 62). Cinq Spiritains, dont deux Haïtiens, sont de retour, avec le P. Antoine Adrien comme supérieur. Le P. Pierre Haas, supérieur général, a passé dix

jours dans le pays, en janvier dernier, pour rencontrer les évêques et étudier l'engagement futur des Spiritains. Le P. René Soler est engagé à plein temps dans 'Mission Alpha', un organisme de l'Eglise dont le but est d'alphabetiser trois millions de personnes (dans la langue créole du pays), en l'espace de trois ans. L'analphabétisme de plus de la moitié de la population totale du pays (cinq millions) est considérée comme le plus grave obstacle pour le retour à la démocratie après 29 années de dictature. La Congrégation va travailler dans le diocèse de Gonaïves, qui semble être le plus dépourvu en agents pastoraux. On y établira une communauté à Pont-Sondé, pour s'occuper d'environ 100.000 personnes. Une maison spiritaine va être construite à Port-au-Prince pour recevoir des candidats au noviciat: plusieurs se sont déjà manifestés. La réunion a décidé d'aider financièrement avec un prêt à intérêt modéré.

Pologne

Le P. Léon Zaremba, Provincial de Pologne, est décédé le 17 avril, à l'âge de 69 ans. Il avait été Provincial de 1965 à 1970, et de nouveau depuis 1985. Né en 1917, il vint en France pour le noviciat en 1937 et y resta pendant toute la guerre. Il fut ordonné à Chevilly en 1943. Revenu en Pologne en 1948, il enseignait à Puszczkowko, quand il fut emprisonné de novembre 1949 à mars 1951. Il fut plus tard supérieur de plusieurs maisons de la Province, sans compter ses deux périodes de Provincialat.

Irlande

Le P. Michael Doheny a été victime d'une congestion cérébrale à la mi-mars, à Cleveland, aux Etats-Unis. Son frère Kevin, venu d'Ethiopie pour le voir, dut être opéré d'urgence de l'appendicite dans le même hôpital. Ils sont rentrés tous deux en Irlande, le 30 avril, mais le P. Michael est toujours paralysé et incapable de parler. Depuis vingt ans, les deux frères ont été très engagés dans des œuvres de secours dans plusieurs pays. Le P. Michael, âgé de 72 ans, travailla au Nigeria de 1945 à 1958, fut directeur des théologiens à Kimmage dans les années 60, et depuis 1968, il est engagé dans «Concern», une organisation de secours fondée par le P. Raymond Kennedy, sous le nom de «Africa Concern», pendant la guerre du Biafra. Puis, devenue simplement «Concern», elle élargit ses horizons à d'autres régions. Le P. Michael Doheny travailla principalement au Bangladesh, mais il mit sur pied d'autres projets dans plusieurs autres pays. Excellent caméraman, il a réalisé des films où il présentait les besoins des réfugiés et de ceux qui souffrent de la faim à l'attention des spectateurs en Europe et en Amérique. Le P. Kevin, âgé de 62 ans, était au Nigeria de 1955 à 1970; il aida à organiser le pont aérien pour la fourniture des vivres pendant la guerre civile. Il travailla ensuite pour l'assistance et les secours en Ethiopie (1972-1979) et en Zambie (1980-1982). Depuis lors il est le coordonnateur des Cheshire Homes pour les handicapés en Afrique.

Trans-Canada: Associés laïcs

Depuis 1968, tous les Chapitres Généraux ont mentionné les associés-laïcs (ou Spiritains-associés) et la nouvelle Règle de Vie en parle aussi, bien qu'assez brièvement. Il s'agit, en fait, d'une nouveauté dans la Congrégation, et relativement peu de Provinces ont expérimenté cette nouvelle forme d'appartenance. Le Trans-Canada joua un rôle précurseur lorsqu'à la Pentecôte de 1974, le P. Michael Doyle, provincial, (et maintenant 1^{er} assistant de la Congrégation), invita le Dr Dermot McLoughlin et sa femme Deirdre, à réfléchir sur la possibilité de se joindre à la Congrégation comme associés-laïcs. Le Dr McLoughlin, ancien élève de Rockwell College, en Irlande, avait travaillé comme médecin au Nigeria. Sa femme avait également servi au Nigeria comme physiothérapeute (ses frères avaient été élèves de Blackrock College). Ils souhaitaient tous deux un engagement religieux et social plus profond, et accueillirent avec joie l'idée de se joindre aux Spiritains. Au début de 1975, ils furent reçus officielle-



Le Dr Dermot McLoughlin et sa femme Deirdre à la Maison Généralice avec le P. Haas (à droite) et le P. Doyle.

ment comme Spiritains-laïcs, après avoir obtenu l'accord de leur quatre fils puisqu'ils étaient aussi affectés par le choix de leurs parents. Leur maison à Toronto (Ashling House) devint le centre des associés-laïcs. Margaret Laffey se joignit à eux en 1977, et jusqu'en 1982, ils n'étaient que trois.

Depuis, cinq autres sont devenus Spiritains associés: George et Judi Webster (quatre enfants), Frank et Ann O'Neill (trois enfants) et Candida Igreja. Ils continuent à vivre dans leur propre maison, dans les environs. Tous les soirs, ils se réunissent à 22 h 00 pour une prière commune, et tous les jeudis soirs ils ont une réunion de communauté de trois heures. Il n'y a pas de communauté de biens, mais plutôt un partage et un secours mutuels pour venir en aide aux besoins, à l'intérieur comme à l'extérieur de la communauté. Des nécessiteux reçoivent souvent l'hospitalité pour des périodes plus ou moins longues. L'engagement social concerne surtout les pauvres, les chômeurs, les immigrants, les drogués et aussi les Indiens Cree et Ojibway du Grand-Nord. Le Dr McLoughlin fait tous les ans plusieurs séjours dans les réserves d'Indiens, rejoint pendant l'été par d'autres membres du groupe. Ils s'engagent aussi activement dans la lutte antinucléaire et pour la paix. Dermot et Deirdre McLoughlin étaient à Rome en mars dernier où ils ont parlé au Séminaire de SEDOS. Ils ont d'autres engagements semblables, par exemple, en juillet 1985 ils ont dirigé à Kimmage, en Irlande, une session d'études de cinq jours sur la «Spiritualité pour activistes».

Canada

Cette année, le Collège Spiritain 'Saint-Alexandre', près d'Ottawa, célèbre son 75^{ème} anniversaire. Le 1^{er} janvier 1912, il est devenu une école secondaire, dans l'intention de susciter des vocations missionnaires. Depuis sept ans déjà, c'était une école d'agriculture: le P. Limbour, encouragé par Mgr Alexandre Le Roy, supérieur général, avait acheté la propriété en 1905, pour établir la Congrégation au Canada. Pendant ces sept années, une soixantaine de jeunes gens y firent leurs études: leur nombre s'accrut rapidement quand fut ouverte l'école secondaire. De 1915 à 1971, le collège était affilié à la Faculté des Lettres de l'Université Laval de Québec, où ses meilleurs élèves passaient le baccalauréat. En 1971, il cessa d'accepter des internes, et reçoit actuellement environ 700 élèves. De 1933 à 1963, un petit scolasticat occupait une section du collège: 46 Spiritains y firent leurs études. Autrefois dirigé exclusivement par des Spiritains, le personnel laïc en a pris la relève: il reste quatre Spiritains (deux Pères et deux Frères) à côté de 33 professeurs laïcs. Les Spiritains continuent à assurer la pastorale et l'animation religieuse. Plusieurs célébrations ont marqué le 75^{ème} anniversaire, dont deux conférences données par un éminent ancien élève, le P. Roger Tillard, O.P., théologien de réputation mondiale.

Le 2 février, cinq nouveaux associés-laïcs furent accueillis par la Province, dans la chapelle du Collège: Denise et Raymond Labelle, Claire et Jean-Paul Tremblay et Donna Pittner. Les deux premiers associés-laïcs, Marie et Conrad Voisard, expliquèrent ce que Libermann signifiait pour eux depuis leur réception en 1977.

Au cours d'une assemblée générale tenue le 6 février, la Province décida l'agrandissement des bâtiments d'In'Afu («Saint-Esprit», dans la langue Igala du Nigeria) à Saint-Esprit, à une soixantaine de kms au Nord de Montréal. Les bâtiments d'une ancienne ferme avaient été achetés en 1972 et servaient depuis lors pour accueillir des groupes de jeunes. Au fil des ans, le nombre de participants aux récollections de fin de semaine avait augmenté: les nouvelles constructions permettront d'en recevoir davantage. Trois Sœurs Spiritaines aident les quatre confrères dans l'animation de ces groupes.

Nos Jubilaires

65 ans de Profession:

- 3 oct. : PP. Louis-Marie GUILLEMIN (France) et Marcel COULIER (Belgique).
- 10 oct. : PP. Michael COMÉRFORD et Eugene GRAHAM (Irlande).
- 19 oct. : Mgr Richard ACKERMANN (USA/E).
- 1 nov. : PP. Georges LE FAUCHEUR et François LE ROUX (France).

65 ans de Sacerdoce:

- 23 sept. : Mgr François de LANGAVANT (France).
- 8 oct. : P. Daniel MURPHY (Irlande).

60 ans de Profession:

- 8 sept. : PP. Gabriel BERTHAUD, Paul BREUVART, Louis PALUSSIÈRE (France), Frans MERTENS, Alphonse VERBIST (Belgique), Claude CAROFF, Raoul HOARAU (La Réunion), Yves BARBOTIN (Guyane), Achille ROBIN (Martinique) et Maurice SEYSENS (Kongolo).
- 10 sept. : P. Cristobal VALDEZ (Trinidad).
- 29 oct. : FF. Didacus BOTERMANS, Rufus TOURNÉ (Hollande) et Nereus MEYER (Guadeloupe).
- 8 nov. : P. Ernest IZARD (France).
- 19 nov. : P. Louis DIDAILLER (France).

60 ans de Sacerdoce:

- 28 oct. : PP. Georges LE FAUCHEUR (France), Christianus SPAANS (Hollande) et Louis LE CHEVALIER (La Réunion).

50 ans de Sacerdoce:

- 8 sept. : PP. Charles CONNORS (Puerto Rico), Richard F. WERSING (USA/E), George A. HARCAR, Edmond J. LEONARD et Kenneth F. MILFORD (USA/W).
- 26 sept. : PP. Jacques BERTRAND (France), António Joaquim SILVA (Angola), José FELICIO et António GALHANO (Portugal).
- 3 oct. : PP. Auguste DURAND, Emir GAULARD, Henri GEISS, Joseph KIENNER, Louis LE HUNSEC, Joseph MAHÉ, Jean PICHON, François VALLÉRY-RADOT (France), Antoine GRUBER, Jean-Baptiste SCHMITT, Léon THEILLER (Yaoundé), Antonio MASSE, Fernando MICHAUD (Canada), John BANKS (Angleterre), Jérôme DIETERLEN (Guyane) et René TRICLOT (Martinique).

Nos Défunts

- 9 avril : P. Gerardus SCHRAMA (Hollande), 78 ans.
- 17 avril : P. Léon ZAREMBA (Provincial de Pologne), 69 ans.
- 20 avril : P. René LANNUZEL (Sénégal), 47 ans.
- 1 mai : P. Egbert DURKIN (Angleterre), 74 ans.
- 5 mai : P. Egon OFER (Brésil Central), 50 ans.
- 10 mai : F. Stephen BORES (USA/E), 83 ans.
- 13 mai : P. Alfons KELLER (Allemagne), 74 ans.
- 21 mai : P. Gildas LE DROGO (France), 65 ans.
- 23 mai : P. Joseph P. MORONEY (USA/E), 74 ans.
- 25 mai : P. Michel TRICLOT (Martinique), 82 ans.
- 30 mai : F. Matthew MOLLOY (USA/E), 81 ans.